

## Association Timoun Lekòl

### AG du 18 mars 2025      Rapport moral

#### Buts de notre association :

- permettre aux enfants de France et à leurs parents de découvrir la vie des enfants en Haïti.
- permettre aux enfants d'Haïti d'accéder au savoir, en bénéficiant du financement d'une école.

#### Actions ici depuis la dernière AG du 14 mars 2024

Vendredi 29 mars : Bol de riz école NDM A cette occasion, les élèves déjeunent d'un repas frugal en soutien avec les petits haïtiens et les bénéficiaires sont versés à « Timoun Lekòl ».

6 et 7 Mai : Marché de printemps Comme d'habitude, nous nous sommes approvisionnés auprès de la section SEGPA ERE (Section d'Enseignement Général et Professionnel Adapté, Espace Rural et Environnement) du collège St Augustin. Résultats mitigés car nous avons beaucoup moins de plants à proposer à cause de la voracité des escargots ! et la vente était un peu tardive à cause de la date des vacances. Nous remercions Mme Chenu qui nous avait tout préparé avec ses élèves et qui s'est impliquée en nous faisant des prix bas. Cette année, elle est remplacée par un nouveau professeur, Mr Nicolas Piron. Il est très intéressé par notre action et a trouvé que cela fera un très beau projet pour ses élèves. Il nous fera les mêmes conditions que Mme Chenu. Cette année, le marché aura lieu le lundi 28 avril et le mardi 29 avril 2025.

22 Juin : fête de l'école Comme chaque année un stand nous était réservé, tenu par Bernard, Geneviève, Véronique et Liliane. Les parents de l'école avaient bien répondu pour la confection de gâteaux puisqu'une trentaine a été vendue + des cookies et pâtisseries marocaines. Le bénéfice a été bon ( 287 euros). C'est le meilleur résultat depuis 2007 et le bénéfice est net car nous n'avons pas de frais.

12 oct : Clery St André : Dans le cadre d'un jumelage avec Haïti, 2 associations du Loiret ont organisé une semaine tournée vers Haïti . Bernard et Geneviève y sont allés, invités par l'une d'entre elles. Le 12 octobre, Bernard y a tenu une conférence devant une cinquantaine de personnes à l'occasion du 200ème anniversaire de la dette de l'indépendance. Durant toute la semaine une expo proposait un regard sur Haïti à travers les photos d'art de l'artiste haïtien Dickens Lundi. Il y avait aussi des photos de Geneviève.

20 Octobre : la randonnée dans les basses vallées angevines Les participants ont tous apprécié le parcours, l'accueil et l'organisation. La participation a été assez faible, c'est peut être dû au fait que des inondations étaient à craindre... et rando des vendanges à Rochefort le même jour et Baugé la veille... ? Aucun parent de l'école n'est venu.

Les groupes de rando n'ont pas non plus répondu présents malgré les infos passées dans les journaux et sur le site netix. Nous remercions tous les bénévoles qui ont permis le déroulement de cette matinée et le Biau verger pour les pommes offertes. Un pot était offert à l'arrivée et ceux qui le voulaient ont pique-niqué ensemble près du bac de l'île St Aubin. L'île était inaccessible à cause du niveau de l'eau.

18 nov Participation de Geneviève et Bernard à un Colloque à Paris à la bourse du travail en lien avec les organisations syndicales française et latino -américaines (CGT ATTAC,

confédération paysanne, VIA Campesina etc... ) Ce colloque en soutien au peuple haïtien était organisé par la plate-forme française solidarité avec Haïti.

30 novembre :petit-déjeuner NDM seulement 30 personnes ont participé, mais quelques nouveaux parmi les parents de l'école, ce qui est toujours une bonne chose.

6 Décembre : Marché de Noël (Geneviève, Bernard, Véronique, Liliane, Régine, Laurence, Anne). Organisé par l'APEL de l'école NDM. Nous y tenions un stand d'artisanat Haïtien, des fabrications de la femme d'Yves et nous proposons une vente de chocolat chaud. Le résultat a été mitigé : concurrence de nombreux stands des parents d'élèves, mais cela a été une occasion de se faire connaître dans l'école.

Vendredi 24 Janvier : après midi rencontre à l'entraide protestante sur le thème : Haïti, un espoir pour les enfants (Geneviève, Bernard, Laurence, Anne). Geneviève a fait un rappel de l'histoire d'haïti jusqu'à son indépendance et Bernard nous a parlé des conséquences de la dette (à l'occasion du 200 ème anniversaire) et de la situation actuelle du pays. Puis Geneviève a présenté l'école « Union des amis » à l'aide d'un résumé du montage Voyage de P'Tit Loup (2018). Les participants n'étaient pas nombreux, mais très intéressés et nous ont posé de nombreuses questions. Après -midi enrichissant qui nous a permis de connaître d'autres membres de l'entraide protestante et leurs locaux. Ils nous ont remis un chèque de 365 euros pour 2024 et ils renouvellent l'aide de 1 euro par jour pour 2025. Nous les en remercions vivement... La rencontre s'est terminée par un goûter .

Début février, nous avons reçu un don de 73 euros récoltés par les élèves de la classe Ulis (enseignement adapté) d'un ancien élève de Geneviève, Mathieu Chasleries. Il nous a expliqué qu'à chaque période, il leur faisait gagner des points de comportement ou de travail pour les motiver. Chaque point gagné donne 1 euro à une association qu'il leur présente avant. Cela valorise ces enfants en difficultés et leur permet d'aborder des thèmes diversifiés. Ils ont déjà adopté des coraux , envoyé des kits humanitaires etc... En ce début d'année Mathieu leur a présenté « Timoun Lékòl » et l'école « Union des amis » ainsi que Geneviève. Ils ont, paraît-il été très motivés, puisqu'ils avaient 30mn pour résoudre le plus de problèmes possibles et sont arrivés à 73 euros ! Geneviève leur a envoyé une lettre de remerciement au nom de l'asso. Cette école se situe en Normandie.

#### **En bref :**

EUDES (Education à l'Universel, au développement et à l'engagement). Fin 2024, Geneviève est allée à la réunion, mais n'a pas été sollicitée pour les journées EUDES de cette année 2025.

L'association adhère toujours au Collectif Haïti de France.

En Mai, vous avez du constaté que notre site s'était interrompu suite à un piratage . Il a été remis en route dès l'été, mais tous les anciens articles ont été perdus

#### **Remerciements**

Nous remercions le directeur de l'école NDM qui nous accueille dans ses locaux, les parents de l'APEL qui nous associent à leurs actions et tous les bénévoles qui se sont impliqués dans les diverses actions.